

Einwohnergemeinde Interlaken



Gemeinderat

General-Guisan-Strasse 43
Postfach
3800 Interlaken
Tel. 033 826 51 41
gemeindeschreiberei@interlaken.ch
www.interlaken-gemeinde.ch

G-Nr. 10'024

Bericht und Antrag an den Grossen Gemeinderat

Motion Rougy, Ganztageschulen, Beantwortung

Fristen

Der Vorstoss ist am 25. August 2020 eingereicht und am 20. Oktober 2020 begründet worden. Die Frist zur Traktandierung der Beschlussfassung über die Erheblicherklärung läuft damit bis zum 20. April 2021 und ist eingehalten (erste Sitzung nach Ablauf der Frist; Artikel 55 des Geschäftsreglements des Grossen Gemeinderats vom 19. Oktober 1999).

Text der Motion

Schul-/Familienergänzende Kinderbetreuung ist ein grosses Bedürfnis. Das Konzept der Ganztageschule hat sich in vielen Orten bewährt, hat eine starke präventive Wirkung und stärkt den gesellschaftlichen Zusammenhang. Gleichzeitig wird die Chancengleichheit der Schülerinnen gestärkt und Eltern werden vom täglichen Schulstress entlastet. Der Gemeinderat Interlaken wird damit beauftragt, ein Konzept für die Einführung von Ganztageschulen auszuarbeiten und gegebenenfalls ein Pilotprojekt zu entwerfen und zu planen.

Stellungnahme des Gemeinderats

Die Tagesschule Interlaken deckt bereits heute viele Angebote und Bedürfnisse einer Ganztageschule ab (Aufgabenhilfe, Freizeitaktivitäten, Spielen, Basteln, Integration) und ist für eine vergleichsweise kleine Gemeinde sehr gut ausgestattet. Das Angebot entspricht unseres Erachtens vollumfänglich den Bedürfnissen von Eltern und Kindern.

Die Tagesschule der Gemeinde Interlaken erstreckt sich mit ihren frei wählbaren Modulen bereits fast über den ganzen Tag. Die Kinder können von 07.15 Uhr bis 19.00 Uhr die Tagesschule besuchen. Zudem wird aktuell abgeklärt, ob das Morgenmodul bereits ab 06.45 Uhr starten soll. Damit hat das aktuelle Angebot der Tagesschule schon den Charakter einer Ganztageschule. Die Tagesschulen befinden sich in direkter Nähe der Primar- sowie Sekundarschulen. So können die Kinder alleine zwischen Schulunterricht und Tagesschule zirkulieren. Die jüngeren Kinder werden vom Personal der Tagesschule in der Schule abgeholt und anschliessend wieder zurück zum Unterricht gebracht.

Weder die Tagesschule Ost noch die Tagesschule West sind zurzeit voll ausgelastet. Aktuell besuchen 54 Schülerinnen und Schüler die Tagesschule Ost und 55 Schülerinnen und Schüler die Tagesschule West.

Die Tagesschule Interlaken hat sehr entgegenkommende Geschäftsbedingungen. So kann bis 24 Stunden vor Beginn des entsprechend gebuchten Moduls ohne Kostenfolge annulliert werden. Dies kommt

den Eltern vor allem in der aktuellen Lage, in der sie ihre Arbeitszeiten oft kurzfristig anpassen müssen, sehr entgegen. Eine solche Flexibilität würde eine Ganztageschule nicht bieten.

Eine Ganztageschule könnte nicht in den bestehenden Gebäuden, auch nicht in der umzubauenden Tagesschule Ost untergebracht werden; es bräuchte also zusätzliche Lokalitäten.

Kindertagesstätten und Tagesfamilien ergänzen das Angebot bereits heute. Die Einführung von Ganztageschulen würde die freie Schulwahl bedeuten, da sich die Eltern für die "normale" Schule oder die Ganztageschule entschieden könnten oder müssten.

Antrag

Die Motion Rougy, Ganztageschulen, wird nicht erheblich erklärt.

Interlaken, 31. März 2021

Gemeinderat Interlaken

Philippe Ritschard	Pascale Tschann
Gemeindepräsident	stv. Sekretärin